
令和6年 12月19日（木）　19：00～20：30

千種区医師会館

97% (アンケート記入者31名/参加者32名）

１．ご自身について

①職種を教えてください 　　　②所属を教えてください

　　

２．講義「地域と病院の連携…事例を通して考えよう」について

①内容はいかがでしたか

【理由】
・入院から在宅に至るまでの流れがとてもよく分かった

・簡潔にまとめられていた

・一つの事例で入院からIC、治療から退院の流れで話が見えやすかった

・事例がシンプルで分かりやすかった

・各立場で見方が異なるのは新鮮だった

・どのように退院支援にもっていっているのかが分かって、想像がしやすかった

・CM、病院での流れが分かってよかった

・講義内容、GWともに理解が深まる内容であった

・病院の機能を知ることが出来た

令和6年度　千種区多職種研修会　アンケート結果

日　時：

場　所：

アンケート回収率：

病院, 7人, 23%

診療所, 5人, 16%

歯科診療所, 1人, 3%

薬局, 2人, 6%

訪問看護ステーション, 8人, 26%

居宅介護支援事業所, 4人, 

13%

介護保険事業所, 3

人, 10%

地域包括支援センター, 1人, 3%医師, 2人, 7%

歯科医師, 2人, 6%

薬剤師, 3人, 

10%

看護師, 10人, 

32%

リハビリ職, 1人, 3%
介護支援専門員, 5人, 

16%

社会福祉士, 3人, 

10%

MSW・相談員, 3人, 

10%

その他, 2人, 6%

非常にわかりやすかった, 

16人, 55%

わかりやすかった, 

12人, 41%

普通, 1人, 4%



３．グループディスカッションについて

①グループディスカッションにより、退院支援において役割や相互理解について深まりましたか

【理由】
・それぞれの立場での考え方が理解でき参加してよかった

・グループの人達は勉強になったようだ

・多職種の方々の日常がよく理解できた

・共有ツールMCSについて知れてよかった

・普段話を聞けない他職種と話しが出来たため、とても勉強になった

・他の職種の方も同じ志であることが分かって安心した

・各職種とも非常に意見活発にディスカッションができた

・それぞれの立場からの意見があり、実際の話など聞けたので非常に良かった

・同じグループに医師がいらっしゃって、とても勉強になった

・具体的に内容が聞けた

・私の知らない医療機関間の情報交換、業務の引継ぎ、区切りにあるトラブルが聞けた

・医師や薬剤師との話が聞けてよかった

・病院側と在宅側の立場の違いからどうそこを連携をとっていくかが大切と感じた

・みんな同じ悩みを抱えていることが分かった

・役割イメージがはっきりした

・特に訪看さんからの具体的な話は参考になる

・病院、CM、訪看、相談員がそろっていたので　、色々なお話や、求めていることが

　分かって勉強になった

・色々な職種の方のお話やご意見を聞けて良かった

・様々な職種のご意見が聞けて大変参考になった

・他の職種での意見を聞くことができ、理解が深まった

② 今後の実践に活かせますか

【理由】
・視野が広くなるきっかけになったと思う

・こういった話し合いの機会を増やしたい

・退院支援に向けてこれまでやってきたことにプラスして考えようと思った

・まだまだ自分が未熟ということが分かった

・色々な職種の方とざっくばらんに話が出来た

・実際のトラブルの話に基づいた対応法、工夫を聞くことができた

・連携とスピードの強化について気をつけたいと思う

・在宅側の方の率直な意見が聞けて、横のつながりも出来て良かった

・何よりチームで情報共有をしっかりしていくことが大事だと再認識した

・何を求めるかの視点を気にしたい

・事前の情報提供、コミュニケーションを大切にする

・相談員として、聞き方や、今どのような状態なのかを考えることが出来るので今後に

　活かせるかと思う

・求められることは様々なので、柔軟な対応ができるようにしたいと思った

非常に理解が深まった, 

22人, 71%

ある程度理解が深まった, 

8人, 26%

未回答, 1人, 3%

活かせる, 23人, 74%

概ね活かせる, 7人, 

23%

未回答, 1人, 3%



５．本日の研修についてのご意見、ご感想 （※原文ママ）

・今後もこのような会を続けてゆくことが肝要と思いました。

・頭によい刺激となりました。

・繰り返すことが大切です。

・いろんな職種の方と話が出来て理解が深まりました。

・それぞれの職種の方の思いを伺うことが出来て良かったです。今後の退院支援に活かしてより充実した在宅療養に貢献出来るようにしていきたいです。

・退院前にいかにすり合わせるかで、ご自宅に戻られてからの生活の仕方、やりたいことをいかにスムーズに実行できるかにつながると思いました。

・他職種連携で他職種と意見を言い合う機会がないので貴重な経験になりました。

・他の職種、病院と在宅の方、様々な立場からのお話がこれからの勉強となります。

・他職種の悩み等が聞くことができ、実りあるものになりました。

・貴重な時間を持てました。

・事例についても話し合うということであれば、もう少し事例が詳しくても良かったかもと思いました。

・大変勉強になりました。

・とてもいい機会になりました。また是非参加したいです。

・多職種で情報共有出来、顔の見える関係となれたのはとても貴重でした。病院や訪問診療など医療的な部分との密な連携の重要性を再認識出来ました。


